

Difusión de Eventos

Un “peregrino de la medicina” en el congreso iberoamericano de malformaciones vasculares en Santiago de Compostela

A " pilgrim of medicine " in the Latin American Congress vascular malformations in Santiago de Compostela

López-Ibor A¹

En la Facultad de Medicina de Santiago de Compostela tiene lugar estos días, del 15 al 19 de junio, SILAN (Congreso de la Sociedad Ibero Latino Americana de Neurorradiología Diagnóstica y Terapéutica), en el que se reúnen especialistas de Iberoamerica, Portugal y otros países, para hablar sobre Malformaciones Vasculares. En el Congreso se presentan conferencias y también mesas redondas para tratar el tema de las Malformaciones vasculares con varios especialistas. Entre ellos se encuentra Luis López-Ibor, uno de sus invitados de honor, que presenta el viernes 19 una conferencia titulada “Nuevas técnicas en el tratamiento de MAVs con territorios o nidos complejos” y dos casos particulares en mesa redonda “Embolización de Fístula Arteriovenosa gigante de fosa posterior en un niño de 13 años” y “Un meningioma gigante y recidivante de la Fosa media y anterior: Tratamiento endovascular y cirugía”. Este “peregrino de la Medicina”, Luis López-Ibor Aliño (Madrid, 1955), es médico neurorradiólogo vascular intervencionista, especialista en el tratamiento de malformaciones vasculares cerebrales y medulares mediante el procedimiento de embolización. López-Ibor es el neurorradiólogo europeo con mayor implicación en la formación de especialistas en Iberoamérica y uno de los máximos exponentes de su especialidad a nivel mundial. Son principalmente reconocidas sus intervenciones en neonatos y en casos complicados de malformaciones en el ámbito infanto-juvenil.

Como buen peregrino, que anda o viaja por tierras extrañas que presentan dificultades, recorre las diferentes etapas antes de llegar a su meta, Santiago de Compostela. En este caso el recorrido ha sido más largo de lo habitual y ha trascendido las fronteras del “Camino”, pues acaba de llegar de otro continente, América, primero pasó por la del Sur (Brasil, Colombia, Ecuador...) y esta última semana lo hizo en la América del Norte, dejando su estela de sabiduría en La World Live NeurovascularConference (WLNC) que tuvo lugar en Chicago, con dos conferencias que dejaron boquiabiertos de admiración a todos los presentes, profesionales de todo el mundo y de todos los niveles implicados en cirugías cerebrovasculares y neurointervencionistas. Su relación con Galicia y en concreto con Santiago de Compostela, perdura en el tiempo desde 1985, año en el que retornó a España después de haber trabajado más de seis años fuera, para hacerlo aquí en el Hospital Provincial de Santiago de Compostela, dirigiendo el primer Servicio de Resonancia Magnética creado en España y convirtiéndose en el Jefe de Servicio más joven del territorio nacional a la edad de 30 años; recibiendo dos años más tarde una Mención de Agradecimiento de la Sociedad Gallega de Medicina Interna en Santiago de Compostela. Es Socio Corresponsal de la Academia Médico Quirúrgica de Lugo y Miembro de diferentes Asociaciones Nacionales Iberoamericanas.

¹ Adscrito al Hospital Universitario Clínico San Carlos de Madrid.

López-Ibor e Iberoamérica Este Congreso reúne a muchos especialistas iberoamericanos que Luis López-Ibor ha ido formando a lo largo de los años, “colegas” que necesitaban especializarse en la materia y que como bien dicen muchos de ellos “él ha sido y será nuestro maestro”. En 1990, una vez pasados cinco años dirigiendo el Servicio de Galicia, López-Ibor retorna a Madrid para crear y dirigir los Servicios de Resonancia Magnética del Hospital de la Paloma y el Hospital de la Zarzuela y trabajar paralelamente colaborando con otros hospitales de diferentes ciudades españolas.

Es entonces cuando el peregrino, ya asentado en su ciudad, decide exportar sus conocimientos a Iberoamérica, viajando sin cesar, formando profesionales y abriendo servicios de un modo completamente altruista a lo largo de diversos países como Colombia, Ecuador, Perú, Venezuela, Brasil o México. De su labor en el continente Latinoamericano se desprenden sus intervenciones como profesor en varios Congresos de SILAN celebrados en diferentes países.

López-Ibor en el panorama internacional en su peregrinaje por Europa especialmente y en el resto del mundo de modo más general, López-Ibor destaca por ser el neurorradiólogo especialista que más intervenciones realiza anualmente. Es reconocido por sus intervenciones en casos de naturaleza complicada y por el tratamiento de malformaciones en recién nacidos y niños de corta edad, lo que le ha convertido en uno de los doctores más involucrados en la tarea de ampliar el espectro del campo de su especialidad.

López-Ibor es, en el espacio europeo, el neurorradiólogo con más experiencia para tratar aneurismas intracerebrales a través de la embolización, técnica en la que fue pionero en su formación en París. Lidera el desarrollo de esta especialidad en España a través de su labor junto a un equipo multidisciplinar del Hospital Clínico San Carlos integrado por neurorradiólogos vasculares intervencionistas, neurocirujanos y neurólogos, utilizando técnicas revolucionarias para el tratamiento de las malformaciones vasculares cerebrales.

Como si del mismo Santiago se tratara, tiene el poder de reunir todos los años a otros peregrinos de la Medicina en Madrid, en el curso internacional que organiza todos los años López-Ibor, NEUROMIC, en el Hospital Universitario Clínico San Carlos, que este próximo año se celebrará entre los días 14 y 16 de enero de 2016, y reunirá a algunos de los profesionales que participan en el Congreso de Santiago de Compostela, la página web del congreso SILAN <http://www.silan2015.org/>

Luis López-Ibor Aliño (Madrid, 1955) es actualmente jefe de la unidad Neurovascular Intervencionista del Hospital Universitario Clínico San Carlos de Madrid, perteneciente a la Sanidad Pública Española. Para saber más del doctor Luis López-Ibor, sobre sus investigaciones y trabajos, se puede visitar su página web www.luislopezibor.e aquí encontrareis también el enlace a neuroimc.com para contactar con él personalmente luislopezibor@gmail.com.

Forma sugerida de citar este artículo: López-Ibor A. Un “peregrino de la medicina” en el congreso iberoamericano de malformaciones vasculares en Santiago de Compostela. Revista electrónica Medicina, Salud y Sociedad. [Serie en internet] 2015 Septiembre [citado Septiembre 2015]; 6 (1); 84-85. [aprox. 2 p.]. Disponible en: <http://cienciasdelasaluduv.com/site/>.